

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

Director: CARLOS JINESTA.

-- 7a. Av. Este. No. 344 --

Gerente: Juan Luis Vargas

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 24 DE MARZO DE 1924

NUMERO 1320

DEL ZAPOTE

A LA PRENSA

Estimado Director:

Con el objeto de proteger y auxiliar a las familias necesitadas que han sufrido mucho en los últimos temblores, se nombró una nueva Junta de Socorros que quedó integrada por los caballeros don Evangelista Carvajal (Presidente), don Ramón Mora Hernández, don Napoleón Rojas (Vocales), don Antonio Muñoz, (Fiscal), don Napoleón Jiménez, (Tesorero) y don Francisco Granados Morales, (Secretario).

En lo futuro le enviaré las disposiciones que tome esta gente.

CORRESPONSAL.

La circular del clero de Cartago

Con motivo de la profusa circulación de una hoja volante de los Reverendos Padres Capuchinos de la ciudad de Cartago en la que se prohibía concurrir a bailes a las damas cartaginesas, durante la Cuaresma, se han hecho algunos comentarios de sabor agrio. En nuestras oficinas estuvieron varios jóvenes de la ciudad de Cartago, con el objeto de manifestarnos su disgusto por la violenta disposición de dichos padres. Nosotros para corresponder a ese deseo, simplemente narramos el hecho, pues no deseamos inmiscuirnos por nuestra propia cuenta en asuntos de orden religioso.

Nota deportiva

Ayer se jugó un bonito match de foot-ball en la Sabana, a las cuatro de la tarde, entre los equipos Los Alacranes y las Calaveras.

El juego estuvo muy reñido y cada cual hizo esfuerzo por salir victorioso, pero al final de éste, solamente hubo empate de tres goals por team.

Coloque Bien su dinero

En punto céntrico y comercial, se vende un lote esquinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la ciudad de Londres, contiguo a la Provedora. Véase con Luis García al talle laterés.

Un gran incendio destruye en Honduras parte de la Capital

Las últimas noticias recibidas de Honduras, dan cuenta de un formidable incendio que destruyó un hermoso barrio de la Capital de Honduras.

En una comunicación que recibió esta mañana "El Diario de Costa Rica", se dice que el Edificio de Bancos, los Almacenes Nacionales y las hermosas casas de la Hacienda Nacional, fueron completamente destruidos.

Mañana daremos más detalles.

El lamentable suceso de ayer en la ciudad de Cartago

DON MANUEL SANTIGOSA

En breve partirá para San Francisco de California, en unión de su muy estimable familia, el señor don Manuel Santigosa, dechado de caballeros, merecedor de muchas y porfiadas atenciones.

Se marcha a otras tierras el señor Santigosa, sobre todo para cultivar la inteligencia de sus buenos hijos, en un ambiente de fuerza, de lucha, de porvenir. Busca también don Manuel, más amplitud para su acción y desde luego, más esfuerzo y más dinamismo en la rotación de su vida útil.

Se ausenta el señor Santigosa, con los suyos, llevando en los hondones de su espíritu una luminaria inextinguible de cariño para este terruño en donde encontró afecto, estima y comprensión.

Se va don Manuel, y todos los que trabamos amistad con él y le cobramos cariño por sus encendidas bondades, sentimos muy de veras su próximo viaje.

Buen corazón el suyo! Clara inteligencia y bien polarizada, la suya!

Nosotros los reformistas sinceros, aún recordamos las generosidades de don Manuel y su amable familia, que con entusiasmo radioso, colaboraron en veladas cuyo objeto era el de recoger fondos para intensificar la campaña de la Reforma.

El, su respetable señora y sus dulces niñas, no se dieron punto de reposo por ayudarnos con muy buena voluntad.

Decía Lomartine que cada familia es un poema. Pues bien. La familia del señor Santigosa es un poema en donde campan el talento, la virtud y la nobleza. Su dulce hogar, como una canción, va dejando notas acariciadas sobre el anchuroso escenario del Mundo....

Que Dios los lleve con bien!

Glosario del Domingo

Ayer, en esta Capital, transcurrió el día sin ningún acontecimiento desusado. La ciudad estaba poco concurrida, pues tanto sabido es que las más de las familias viven ahora en el campo o lejos de la población. Sin embargo había cierto movimiento, que anunciaba la iniciación de una vida normal, de tranquilidad y confianza. Ayer, pocos hablaban de los temblores y se contentaban con limpiar el polvo que algunas rachas de

Ayer se desarrolló un lamentable suceso en el que estuvo a punto de perder la vida el joven Carlos Ugalde, en un incidente personal que sostuvo con otros individuos.

Según relatan algunos amigos del joven Ugalde, él se dirigió a Cartago en su automóvil, y allá, otros que le debían una cuenta en dinero, al tratar de cobrarla le agre-

dieron de tal manera que le dejaron en estado de gravedad.

Otros manifiestan que sus enemigos lo llevaron a un lugar solitario y allí, después de atacarle, le arrojaron a la cara una sustancia corrosiva, y hasta se decía que había de por medio un médico.

De todas maneras el caso es de suma gravedad.

DEL AMBIENTE SOCIAL

ENFERMA

Desde hace algunos días se encuentra enfermita de gravedad la bella chiquitina Virginia Fournier y de su apreciable señora esposa doña María G. de Fournier.

Sinceros votos formulamos por el pronto restablecimiento de la estimable enferma.

BODAS

En la ciudad de Puntarenas, se efectuó la boda del señor don Manuel Morales Contreras con la joven Carmen Granados.

Votos sinceros formulamos por la dicha eterna de los nuevos esposos.

Esta mañana en la ciudad de Heredia, se efectuó la boda del señor don Julio Flores con la estimable señorita Elvia Robles.

Fueron padrinos don Bernardo Benavides y señora, don Antonio Gutiérrez y señora, don Jenaro Leitón y la señorita Belarmina Dobles, don Manuel A. Robles y la señorita Claudia Chaverri, don Claudio Sánchez y la señorita María Ester Salas, don Julio Dobles y la señorita Lolita Viquez.

Muchas felicidades les deseamos a los nuevos esposos.

OPERADO

Ayer sufrió una delicada operación el caballero don Juan Antonio Castro. Su estado de salud es muy satisfactorio por lo que nos alegramos muy de veras.

NUEVO HEREDERO

Al hogar del señor don Manuel Antonio Verdesia y su señora esposa doña Magdalena Ramírez de Verdesia, ha llegado un robusto chiquitín por lo que felicitamos a sus buenos padres.

La madera a precios bajos

En esta emergencia, los madereros se han portado bastante bien, pues no han subido el precio de las maderas. En estos días hemos visitado aserraderos y depósitos de maderas, y hemos podido constatar que los precios siguen los mismos, aún de maderas de buena calidad. Ojalá continúen en tal disposición esos señores, para bien de todos.

LA PRENSA

es el Diario que más circula dentro y fuera del país. Suscríbase y Anúnciese

Cooperativa Constructora

En el último sorteo efectuado por la Cooperativa Constructora de casas baratas, resultó premiado el número 956, que pertenece al señor don José Rodríguez Fernández, de Limón.

Por su buena suerte, felicitamos muy de veras al señor Rodríguez R.

Esta noche, a las siete, se efectuará una Asamblea de la Directiva de dicha Sociedad, con el fin de discutir algunos artículos de los estatutos de la Cooperativa.

Según nos comunican, los puntos que se van a discutir son de sumo interés.

Mañana daremos detalles.

El temblor de medio día

Pocos minutos antes de la una de la tarde, se sintió en esta capital un muy fuerte temblor. Minutos después preguntamos por teléfono a Alajuela, Heredia, y Cartago y se nos comunicó de esos lugares que dicho temblor fué de bastante fuerza y de poca intensidad.

Se amplia la convocatoria al Congreso

Por lo visto, los padres conscriptos, van a tener trabajo hasta mayo próximo según se desprende de los nuevos asuntos que se les ha enviado para su resolución.

Y fuera de éstos, se dice por ahí que el Ejecutivo tiene en cartera otros asuntos más, que enviará dentro de pocos días.

Los que fueron sometidos a la consideración del Congreso son: ampliación del presupuesto para pago de ciertas obligaciones; contrato celebrado por don Luis Ferber Kleber sobre cultivos de algodón y reformas a los artículos 340 y 342 del Código Civil.

La Prensa es el diario de la tarde que más circula dentro y fuera del país

Un campo de inmoralidad se abre ante el país

Los agricultores amenazados por una fuerza armada que no está a la orden de ninguna autoridad

Algunos diarios capitalinos han estado informando respecto del asunto de El Líbano muy a la ligera o conforme a las conveniencias mercantillistas, o como se quiera.

Nosotros nos hemos concretado a pintar la situación conforme es y así lo continuaremos haciendo porque, ante todo, están los derechos y los intereses de Costa Rica y de sus hijos, y no los intereses asalariados o de extraños que vienen a imponer su poderío en perjuicio de los mismos costarricenses que solo buscan el trabajo y, por ende, el medio de vida para los suyos.

Esto no quita que nos apartemos de la razón, pero cuando esta existe palpable e incombustible.

Hasta la fecha, como se ha visto en algunos de nuestros artículos, defendiendo los derechos de los costarricenses, siendo los mismos que defienden esos derechos, extraños, propios hijos de Costa Rica.

Hay en verdad una autoridad despechada, el jefe político, que envió una carta amenazadora al señor Subsecretario de Salubridad Pública, pero con esto se viene a revelar la apatía del Gobierno para atender estos asuntos y solucionarlos favorablemente o como se debe hacer.

Y la Compañía alega que, desde ese momento renació la actual situación minera; sin embargo nosotros diremos que desde ese momento no ha renacido, pues data de tiempos atrás y no viene solo de esa autoridad sino de todos los agricultores que se ven defraudados en todos sus esfuerzos y en todos sus empeños.

Y, por desgracia, cuando estos casos se presentan, hay costarricenses que reniegan de su derecho de hijos de esta patria, para ser defensores de compañías extranjeras, causando grave perjuicio a los habitantes de Costa Rica, no mirando sino únicamente todo lo que va en provecho del extranjero, dejando que el ciudadano legítimo pase por todas las miserias y por todas las vicisitudes y perezca de hambre, si es posible.

Y no crea que en esto estamos haciendo fantasías. Muchos casos se han presentado, y el actual es lo mismo.

Y las cosas vienen a agravarse más y más por la ligereza con que ha procedido el Gobierno o el Secretario de Seguridad Pública en violando una fuerza armada a la orden de ninguna autoridad, pues la de Cañas se encuentra en esta capital. Y, aun más, a la orden, posiblemente, de uno de los altos empleados de la mina o del mismo gerente.

¿Qué va a hacer ese pláquet de gendarmes a las minas?

Ya el público lo puede imaginar.

Allí no hay una sola autoridad costarricense que les indique su deber y por consiguiente, a quien tengan que obedecer ciegamente.

¿Qué harán pues?

No lo queremos presumir. Pero, es lógico que, no estando a la orden de ninguna autoridad, esos gendarmes pueden estar expuestos a cualquier capricho, constituyendo en eso un eminente peligro para los infelices costarricenses que allí dejan todas sus energías y todas sus actividades en la lucha por la existencia.

Esta actitud del Gobierno o ha sido muy criticada y nosotros, en la franqueza que nos caracteriza, también la criticamos.

Ya en ediciones anteriores hemos tocado algunos puntos sobre esta cuestión, y en los cuales anotamos el derecho que asiste a los agricultores.

¿Por qué la compañía no ha evitado este asunto desde el principio? No es de ayer que el agricultor se mete en terrenos nacionales cedidos a ciegas a empresas extranjeras. Pero ocurre, para desgracia de los costarricenses, que muchas de esas compañías vienen a hacer sus reclamos, cuando ya un número de aquellos han logrado formar sus fincas y construir sus casas, las cuales bien pueden servir para albergue de peones de las mismas compañías y los terrenos arreglados, para cultivo que sólo benefician a los de la misma empresa.

Entonces si acuden al Gobierno y éste es cuando, únicamente, da muestras de verdadera actividad para socorrer al extraño y hundir al hijo de esta patria tan escogida para "alivio de calle y oscuridad de casa".

Ahora el Gobierno se ve reatado, por falta de estudio de los que emitieron la ley respectiva, a pagar cien mil libras esterlinas, conforme lo fija una cláusula del contrato, si no se muestra defensor incondicional de esa compañía minera.

Y ahora la compañía minera por veche la ocasión para hacer recordar al Gobierno esa obligación tremenda.

Dicen que "los golpes crían culebotas", pero, por el caso presente, en nuestro país no se ha escarmentado conforme reza ese refrán.



Solo el propietario de un automóvil con frenos en las cuatro ruedas sabe lo que significa absoluta seguridad

Los automóviles BUICK de 1924 llevan frenos en las cuatro ruedas que funcionan suave y eficazmente, en todo tiempo.



Piza e Hijos

LA ESPAÑA

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

Pone en conocimiento de su numerosa clientela, el traslado a su nueva local, 50 varas del Palacio de Justicia, "Pasaje Amerling".

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Lea Ud. siempre los anuncios que publica LA PRENSA el diario que mas circula

Llamamiento a los reformistas

Pasados los primeros días de pánico, ahora que podemos apreciar sin exageraciones tendenciosas, la gravedad de los daños sufridos en ciertas regiones del país por el terremoto del 4 de Marzo en curso, creo oportuno hacer un llamamiento muy respetuoso a nuestros hermanos reformistas de San José y provincias, que buena y generosamente puedan contribuir para que levantemos una suscripción en LA PRENSA con el fin de proveer de víveres y abrigos en lo posible a los damnificados pobres de San Ramón, Orotina y otros lugares seriamente perjudicados.

Los donativos se recibirán en las oficinas de este diario, casa del señor Falcó, y por correo pueden dirigirse al apartado P, San José; el Tesorero General del Partido Reformista; Diputado don Enrique Fonseca Zúñiga extenderá los correspondientes recibos.

J. Volio

San José 13 de Marzo de 1924

LISTA DE CONTRIBUYENTES

SAN JOSE		Antorio Urbina (P. y familia)	
Gral. Jorge Volio.....	100.00	Irish Blanco.....	1.00
LA PRENSA.....	10.00	Mario Alberto Blanco.....	1.00
Ricardo Falcó M.....	1.00	Luz María de Blanco.....	1.00
Manuela de Falcó.....	1.00	Israel Blanco.....	1.00
José Faló P.....	1.00	Marina de Vargas.....	2.00
Ricardo Falcó P.....	1.00	Pablo Quirós Mora.....	1.00
Rubén Falcó P.....	1.00	Silverio Chaverri.....	25.00
Federico Falcó P.....	1.00	Juan R. Meneses.....	2.00
Enrique Fonseca Z.....	25.00	Manuel Contreras.....	2.00
Carlos Jinesta.....	3.00	Manuel Martínez.....	2.00
Federico Guth W.....	7.00	DE MATA REDONDA	
Carlos Guth S.....	5.00	Abel Muñoz.....	2.00
Otto Guth S.....	5.00	Abelardo Arce.....	1.00
Luisa S. de Guth.....	1.00	Miguel García.....	1.00
Elena Guth S.....	1.00	Rosario García.....	1.00
Lilí Guth S.....	1.00	Aurelio Sánchez.....	0.20
Federico Volio A.....	10.00	Eduardo Pochet.....	10.00
G. Gallardo Volio.....	5.00	Roberto Taylor.....	2.00
Fco. Castro Argüello.....	3.00	Ramón Durán.....	2.00
Magdalena Piedra.....	3.00	Tobías Vargas A.....	3.00
Mario Moya.....	4.00	Juan Rafael Pérez.....	5.00
Rogelio Góliche Quirós.....	2.00		

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 20 de los corrientes, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio entre New York y Limón, llegando los días domingo en la mañana y zarpando los días lunes en la tarde directamente para New York, vía Habana Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston, Jamaica. Los vapores ESPARTA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston. Los vapores ESPARTA y SAN BRUNO en combinación con los vapores de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal zarpando los días viernes en la tarde y los vapores SAN BENITO y SAN BLAS zarparán quincenalmente directamente para Boston los días sábado en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o San José y a los Sres Sasso & Pirlé Sucesores, Sub Agentes en San José

G. P. CHITTENDEN Administrador

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartmento 334

Teléfono 61

EL MEJOR TALCO



Delicioso Perfume

ANTISEPTICO

— Uselo Usted —

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Suscribase a La Prensa

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

ese es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resfriados en un día. Procuren ver si la firma de E. W. GROVE se halla en este envase. Hecho por la FABRICA MEDICINA CO., ST. LOUIS, U. S. A.

LUNES LITERARIO DE "LA PRENSA"

El Encuentro

De la vetusta iglesia castellana por la puerta escondida tras la ojiva, entraste aquí la vez muy pensativa mientras llamaba a muerto la campana.

Y al regresar del templo esa mañana supe que una sonrisa fugitiva puede al lirio tomar en rosa esquivo y la nieve poner color de grana.

Nos hallamos de pronto en la escalera que baja desde el atrio hasta el retiro: mi rostro se tornó como la acera.

Tu pecho se agitó bajo el respiro y con una mirada mensajera nos lo dijimos todo en un suspiro.

MANUEL UGARTE

El rubor

La vergüenza es una sabiduría: la vergüenza es patrimonio, la vergüenza es un gran bien, es un don precioso: don de pudicia, don de honradez, don de verdad, don de dignidad; una de las relaciones que nos ligan a los ángeles es la vergüenza.

¿No se figuran ustedes que el rubor, el encarnado ligero sube al rostro de una bienaventurada criatura cuando conviene que se muestre más hermosa y angelical?

La vergüenza que se opone a las maldades y los vicios es este rubor celestial de que os hablo; bien sé que las criaturas divinas, por su naturaleza misma están exentas del mal; pero si fueran capaces de pecado, por vergüenza no lo cometerían.

JUAN MONTALVO

EL CORAZON MUERE...

*Doblando están las campanas...
Mi corazón por tí doblan,
la tierra viste de luto
y el cielo a torrentes llora.*

*Un pájaro, negro y triste,
de malos augurios, roza
sus alas como puñales
por las campanas sonoras.*

*Y se quejan las campanas,
como un herido en la sombra
de la noche, en desamparo,
que espera la muerte a solas.*

*Están en los nidos, mudas,
inmaculadas palomas,
y en el regazo materno
los tiernos niños soñolozan.*

*En el jardín aromoso
se han deshojado las rosas
y una fatidua mano
el sol en el cielo borra.*

*Doblando están las campanas...
Se queja el viento en las frondas,
Corazón, corazón mío,
muerto de pena y zozobra,*

*ya sabes todo el misterio
del silencio y de la sombra:
¡Venturoso, venturoso,
más que amor, que aún vive y llora!*

J. MUÑOZ SAN ROMAN

Abrojo---

Cuando la vió pasar el pobre mozo, y oyó que le dijeron:—Es tu amada

Lanzó una carcajada, pidió una-copa y caló se el embozo.

Que improvise el poeta! Y habló luego del placer, del amor, de su destino, y al aplaudirlo la embriagada tropa, se-le rodó una lágrima de fuego que fué a caer al vaso cristalino.

Después tomó su copa, y se bebió la lágrima y el vino...

RUBÉN DARÍO

Mañanas...

No hay, en ninguna latitud, mañanas más radiantes que las de Cartago. Recuerdo una espiritual frase de Pierre Louys: *el aire ligero del país de Galil*—con que pudiera calificarse la dulzura del ambiente de esta ciudad seductora por su pasado por su mágica topografía, por su aspecto de misterio, por su sobrenatural silencio nocturno.

¡Las mañanas y las noches de Cartago! Vivo como embriagado por esta acariciadora impresión del aire.

del sol, del cielo de un profundo zafir, del paisaje maravilloso de valles y montañas ondulando, con ondulaciones de verde terciopelo, hasta los remotos confines del horizonte.

¡Y las noches de neblinas de ópalo! Entran en las almas saturándolas de quimeras. Se inunda mi habitación de tibia claridad y en los cristales veo moverse, fantásticamente, las sombras de los árboles del parque desierto...

FROYLÁN TURCIOS

París.—Julia X está casada desde hace un año con un muchachón simpático que realiza todos los esfuerzos por ser feliz a pesar de ello Julia se queja de su cónyuge: Julia quiere divorciarse y el motivo que aduce es que su marido es periodista.

Pero, dice el juez, que no quiere ponerse mal con la prensa, yo tengo a los periodistas por gentes amables, espirituales, bien educadas, no obstante su indiscreción. Yo creo que la mujer de un periodista no debe aburrirse nunca.

—Mi marido, señor juez, dice Julia, tiene todas esas cualidades y muchas más, pero yo no quiero vivir junto a

Vivir con un Periodista no es vida para una esposa

un periodista.

¿Es usted celosa, su marido conoce mujeres de teatro? Sufriría usted mucho más si estuviese casada con un médico.

Señor juez, ya veo que no sabe usted lo que es un periodista. Un periodista es un hombre que no se halla nunca en casa. Un telefonema

basta para que lo deje todo, su lecho, si está acostado; su silla, si está en la mesa; su mujer, si está casado. La mujer de un periodista no sabe nunca cuando regresará su marido. También es verdad, por llegar al fin, no se sin hacerle abandonar. No se queda por saber si su mujer se ha olvidado durante su ausencia.

contenta por preguntar, ¿cómo encuentras "mi papel"?

El deber de la esposa es encontrar el papel admirable, único, luminoso, excelente. Querido mío, no hay ninguno como el tuyo, debe decirle. Tus colegas son muy poca cosa y de ellos se olvidarán cuando reconocerán oficialmente tus méritos; lo que equivale a

decir: trata de hacerte pagar un poco mejor.

El juez miró a Julia que hojeaba el libro de sus recuerdos y Julia continuó:

—Un periodista es un hombre que busca siempre asuntos para sus artículos. Le dicen: "La costilla"; de tenera aumentó 10 centavos;

eso será motivo para una nota de censura, responde He estado a punto de desaparecer en un bache, eso dará quince líneas. Si el propietario aumenta el alquiler, eso nos da tema para "entrefilet"; si el niño de la vecina ha desaparecido desde el domingo, eso puede producir una encuesta.

Yo no quiero, señor juez, que cuando no haya catástrofes ni crímenes, ni gran proceso, ni muerte importante, mi marido bosteece, se estire y encuentre el mundo monótono y el día insípido. Esto es por lo que yo no quiero vivir junto a un periodista.

A UN SEÑOR CURA

Cuántos nos han leído habrán notado que hemos guardado toda consideración a los señores curas de los pueblos, y nunca nos hemos ocupado de ninguno de ellos, ya porque sus deslices son peccata minuta comparados con los pecados mortales de los Prelados, ya porque bastante penitencia tienen con ser los cristos que reciben las sentencias pilatinas de sus Superiores y los azotes de los pueblos donde sirven.

Pero hay un Cura de la diócesis de Alajuela que si que denegando los Santos Sacramentos a los Reformistas,—por haber sido o ser Reformistas—; y abusando del tribunal de la Penitencia exige pública retractación y les impone penitencia pública.

¿Se quejará ese Sr. cura si nosotros con el Codex en la mano le probamos que ya hace tiempo él debía de haber sido inhabilitado *ad per petuum* para esos oficios?

Un sacerdote nos ha informado que el señor Delegado Apostólico, recién venido de su gira por el resto de Centro América, noticia de la cruel conducta de ese mismo cura contra los reformistas, tomó cartas en el asunto, ordenándole mitigar ese rigorismo. En esos días el súbdito obedeció con fesando que había procedido así por capricho (textual). Sin embargo ha vuelto a las andadas, aprovechando nada menos que la cuaresma, los días de salud, para revivir su capricho.

Pasamos la queja a quien debe remediar esta situación; o no nos culpen si nosotros hacemos pública denuncia de cosas que "no deben de nombrarse entre nosotros".

Pero la salud del pueblo es la suprema ley.

CESAR

Constancia del Sr. Secretario del Comité Nal. de la Cruz Roja

El Infrascrito Secretario del Comité Nacional de la Cruz Roja Costarricense y Comandante de la Brigada Sanitaria Urbana, hace constar:

Que esta Sociedad Nacional nunca ha comprado maderas para sus construcciones en el depósito de los señores Jiménez y Castro.

Se expide la presente a solicitud del señor don Miguel Angel Herrera, haciendo constar que por su medio nunca se ha comprado ni maderas ni otros materiales.

E. QUIRÓS A.

Marzo, 1924.

A LOS REFORMISTAS

Al mismo tiempo que suplicamos a nuestros copartidarios que contribuyan de la manera que les sea posible al alivio de los necesitados en la presente emergencia nacional, les aconsejamos que se abstengan de participar en ningún mitin o movimiento colectivo que pudiera traducirse contra el orden público, y dar pretexto para medidas que se buscan a fin de continuar favoreciendo ciertas tendencias políticas injustificables.

J. VOIHO

Lea la cuarta página en la que encontrara interesante material

Principios Constitucionales

El Congreso, después de escuchar al Lic. Jiménez, resolvió que el diputado don Santiago Fernández tiene derecho a seguir ocupando su puesto de representante de la nación. Está bueno esto; pero no fué inútil la discusión. De parte del señor Vollo, todos debemos estar con él: él no ha hecho otro papel en estas cosas que el de vigilar por el cumplimiento de la constitución de la República. Le han llamado sentimental y el título le exalta. Tal vez merecía un título mejor: él no es un hombre de leyes y aun cuando no debe ignorar la ley fundamental de su República, no está como otros obligado a conocer sus especiales resortes. Lo que ha hecho lo ha sido por sentimentalidad, es decir, porque dentro de su modo de vivir la República, generoso e ingenuo, dentro de lo que pudiera llamarse sensibilidad cívica, él ha creído que un diputado que contrata con el poder ejecutivo se pone en las mismas condiciones que un diputado que acepta puesto del Ejecutivo, pero él no sabe que en el mundo del derecho estricto hay diferencia que hacer entre el subalterno y el contratante. La constitución no habla en realidad más que del subalterno, es decir, del diputado que acepta un puesto del poder ejecutivo y se convierte así subalterno de ese poder, cuando él, como parte del Congreso es un poder soberano frente al Ejecutivo.

La actitud del señor Vollo es altamente recomendable. Y el hecho de que sea el señor Vollo quien alce con estas empresas es una recomendación de que en ellas no hay un ánimo torcido sino más bien una alta disposición de espíritu. De ese esfuerzo queda en pie la posibilidad de una reforma constitucional para cerrar la puerta a esta clase de procedimientos alguna vez inofensivos pero realmente peligrosos como hábito de la república.

RÓMULO TOVAR

J. MIGUEL RODRIGUEZ

EMPRESARIO CONSTRUCTOR — Ap. Correo 425 SAN JOSE

Mediante arreglos especiales me hago cargo de construcciones y reparaciones de casas por pagos mensuales.

La luna de Marzo

Todas las gentes comentaban la aparición de la luna de marzo como un anti-Cristo. Se decía que ella iba a destruir la ciudad, a llevar de dolor todos los hogares, que era cómplice de cataclismos y terremotos y se le miraba como un Dios Satánico salido de regiones infernales.

La luna, con sus pronósticos y leyendas apareció todas las noches esmaltando el póstico paisaje de la ciudad dormida. Daba la idea de una Hermana Celadora vigilando devotamente a los que duermen en barracas, tembloreras y tiendas de campaña y a los que llenos de piedad y temor se arrodillaban ante un altar improvisado pidiéndole clemencia al Todopoderoso.

Llegó el día de la luna y cuando todos esperaban un astro maldito, salió ella, la luna incomparable que parecía una enorme ostia como signo de paz y redención.

La luna de marzo merece el cariño de todas las gentes: ha sido muy gentil y continúa desde el cielo azul-plomo, como el mar en los atardeceres, atestiguando las parejas que en el marco de una ventana desgranar juramentos de amor y de ternura, a los behemios que se refugian en las tabernas donde siempre son las mismas mesas y las mismas copas, a las madres que en covachas o palacetes arrullan dulcemente a sus hijos y a las buenas abuelitas que medio dormidas rezan las letanías y por fin, cansadas del peso del día, dejan caer torpemente la cabeza de plata que antaño sembrada de claveles y geranios, inspiró apasionados madrigales y que ahora parece un campo nevado a quien la luna de marzo le envía su beso de amor...

EL ÚLTIMO MOSQUETERO

La Nota Negra

RAFAEL MORA

En San José de Tebosi falleció el estimable señor don Rafael Mora. Su muerte ha sido muy sentida, pues don Rafael era bastante caritativo y generoso.

A doña Martina v. de Mora y a sus inconsolables hijos, les enviamos por este medio nuestro más sentido pésame.

LUIS BARRANTES ZAMORA

Ayer, a las once de la mañana, de la Iglesia de la Merced, salió el entierro del que fué el recordado caballero don Luis Barrantes Zamora. Muchas ofrendas florales fueron enviadas al extinto como símbolo de recordación y cariño.

Por este medio, damos nuestra más honda expresión de condolencia a doña Julia v. de Barrantes y a sus hijos Luisa, Caridad, Consuelo y Gonzalo.

LAS ALMORANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las Almoranas, simples, sangrantes, con picazón ó externas en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO. St. Louis, E. U. de A.

SI UD NECESITA

PUERTAS Y VENTANAS

las conseguirá muy baratas si las encarga al Depósito de Maderas 100 varas al Norte del Carmen

Teléfono 439

EL Dr. VARGAS ARAYA

atiende a sus clientes

El doctor don Alejandro Vargas Araya avisa que ha vuelto a su despacho médico después de las labores que lo alejaron algunos días de él, y que con gusto atiende de nuevo a sus clientes a las horas de siempre en el nuevo local, o sea en la casa contigua a la pulpería "El Sena" de Víctor Zúñiga.

Depósito de Maderas del Líbano

del Lic. don Arturo Volio

Excelentes calidades de cedro, quizará, laurel, ira rosas, etc., procedentes de la finca situada en las faldas del volcán Turrialba. Se atienden órdenes especiales, por toda clase de dimensiones. El Depósito está situado en San José, 100 varas al Sur del Palacio de Justicia.

En SAN JOSE, teléfono 404. En CARTAGO, teléfono N° 8
Para toda clase de referencias entenderse con Don ISIDRO PERERA BOIX



Aliviar un dolor o cortar un resfriado que nos asalten fuera de casa, es hoy la cosa más fácil. Basta pedir en cualquier botica un "Sobre o un Sobrecito Rojo Bayer."

Inmediatamente recibe Ud., en el más higiénico y cómodo de los empaques, una dosis fresca y limpia de

CAFIASPIRINA.

esto es, del admirable analgésico moderno cuya superioridad, tratándose de dolores de cabeza, muelas y oído; neuralgias; jaquecas; malestar causado por excesos alcohólicos; resfriados, etc., es tan grande, que ha sido el único en merecer que se le premie, por voto popular, con Medalla de oro y Diploma de Honor. No solo proporciona alivio rápido y completo, sino que hace desaparecer el dolor físico, imparte al organismo una saludable sensación de bienestar y nunca afecta el corazón.

Los "Sobres y los Sobrecitos Rojos Bayer" son lo más conveniente y cómodo que existe para una emergencia, pero en la casa debe tenerse siempre un tubo de veinte tabletas.

COBIJAS! GOBIJAS!

REALIZAMOS

2500 cobijas en un grandioso y variado surtido, desde

C/ 4.50 cu. PARA NIÑOS DESDE C/ 2.75 cu.

ALMACENES NEW ENGLAND DELCORE ARONNE & Co.

DE PUNTARENAS

Comité auxiliar de la Cruz Roja

En este Puerto, quedó instalado el Comité Auxiliar de la Cruz Roja, designado por el Comité Nacional. Presidente, J. Benito Lizano; Vice-Presidente, Macedonio Esquivel Sáenz; Secretario: Amadeo Boza Mc Kellar; Tesorero, Pablo Angulo Roger; Fiscal, Clemente Galazarse; Vocales, Manuel Burgos, Héctor Guevara, Juan de la Luz y José Chen Apuy.

CORRESPONSLA

LA PRENSA es el diario de la tarde más antiguo

Tarjeta

A doña Lidia de Fonseca deseo entregar correspondencia recibida que no es para mí.

LIDIA DE FONSECA ZUÑIGA

Suscríbase usted a "La Prensa"

DEPOSITO

y aserradero de maderas

EL LABERINTO

VENDEMOS MADERAS DE SEGUNDA Y TERCERA CLASES A PRECIOS REBAJADOS
TELÉFONOS. ASERRADERO. 997 - DEPÓSITO 599
STRUCK Y ALVARADO

Despacho del Agente Principal de Policía

Se avisa al público que el despacho del señor Agente Principal de Policía Municipal, don Tobias Vargas Araya, se ha trasladado por motivos especiales al despacho del doctor Vargas Araya, contiguo a la pulpería "El Sena" de Víctor Zúñiga

SE ACABA DE RECIBIR

Planchas de tela metálica
Cubiertas de hierro para techos y cemento "Alsen"

SE VENDE ÚNICAMENTE EN ESTE ALMACÉN:

Tomás Fernández

Apartado 614

Teléfono 198

HIERRO HIERRO

28 gingles, venden a los precios más bajos de plaza

La Bodega

Francisco Armijo Martía y en

Las Olas

Miguel Armijo Martín



THE UNIVERSAL CAR

EL CARRO QUE SE VENDE MAS EN EL MUNDO

Los carros FORD son más útiles hoy día que antes; son una necesidad en la ciudad, en el pueblo y en el campo

EL TOURING CAR

Cuesta \$ 900.00 puesto en su casa

Al contado 10 ojo de descuento.

J. P. Arango & Co

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale